

ENCUESTA DE OCUPACION HOTELERA **(mes de enero del 2014)**

La Encuesta de Ocupación Hotelera es un operativo que se realiza entre el Ministerio de Turismo de la Nación, el INDEC y en la que también participan las respectivas direcciones provinciales de estadísticas.

En tal sentido en la DECyD de Formosa uno de los programas que se ejecutan a nivel provincial utiliza esta información de la actividad, que muestrea el nivel de la misma.

En términos agregados, **las pernoctaciones** que indican la cantidad de noches que los turistas se alojaron en establecimientos hoteleros y para hoteleros, para el mes de enero del año 2014 totalizaron en Formosa 20.098 noches, de las cuales el 63,27% corresponde a turistas residentes en el país y el 36,73% a turistas no residentes.

En la comparación con el mes anterior, Diciembre del año 2013, se aprecia que en ese mes y año el total de pernoctaciones en Formosa, fue de 16.006 noches, de las cuales el 70,12% correspondió a turistas residentes y el 29,88% a turistas no residentes.

La comparación permite apreciar un incremento del 25,57% de pernoctaciones en Formosa en el periodo Enero 2014 a Diciembre 2013.

Tabla 1: Cantidad de noches que los turistas se alojaron en Establecimientos hoteleros y para hoteleros

PERNOCTES Enero 2014			PERNOCTES Diciembre 2013		
Residentes	No Residentes	Total	Residentes	No Residentes	Total
12.715	7.383	20.098	11.223	4.783	16.006
63,27%	36,73%	100,00%	70,12%	29,88%	100,00%

Fuente: DPECYD

En cuanto a la variable **viajeros hospedados** que representa el número de turistas alojados en establecimientos, tanto hoteleros como para hoteleros, para el mes de Enero del 2014 se registró un total de 15.338 de viajeros hospedados, siendo el 66,18% turistas residentes y el 33,82% no residentes o del resto del mundo.

En el mes de Diciembre pero del año 2013, el número de turistas hospedados fue de 11.385 en Formosa de los cuales el 67,82% corresponde a turistas residentes y el 32,18% a turistas del resto del mundo.

Esto implica un incremento de turistas hospedados del 34,72%.

Tabla 2: Cantidad de viajeros hospedados en Establecimientos hoteleros y para hoteleros

Viajeros hospedados Enero 2014			Viajeros hospedados Diciembre 2013		
Residentes	No Residentes	Total	Residentes	No Residentes	Total
10.151	5.187	15.338	7.721	3.664	11.385
66,18%	33,82%	100,00%	67,82%	32,18%	100,00%

Fuente: DPECYD

Respecto a la **estadía promedio de las plazas ocupadas**, por turista en el mes de Enero de 2014, la estadía media fue de 1,3 plazas para residentes y de 1,4 para turistas no residentes, para el mes de Diciembre del año 2013 y para iguales tipos de turistas el número promedio de estadía fue de 1,50 y de 1,30 noches.

Tabla 3: Estadía promedio de las plazas ocupadas por turista

Estadía Prom. de las plazas ocupadas Enero 2014		Estadía Prom. de las plazas ocupadas Diciembre 2013	
Residentes	No Residentes	Residentes	No Residentes
1,30	1,40	1,50	1,30

Fuente: DPECYD

En cuanto a la **tasa de ocupación de habitaciones** que surge de la relación entre las habitaciones o unidades ocupadas y las habitaciones o unidades disponibles, para el mes de Enero del 2014 fue del 58,10%. En el mes de Diciembre pero del año 2013 la variable asumió un valor de 48,60%.

En la comparación se produjo un incremento del 19,55 % en la tasa de ocupación de habitaciones.

Tabla 4: Tasa de ocupación de habitaciones

Tasa de Ocupación de habitaciones	
ene-14	dic-13
58,10%	48,60%

Fuente: DPECYD

Por ultimo, la **tasa de ocupación de plazas** que relaciona las plazas ocupadas respecto a las disponibles (las plazas ocupadas se refiere al total de noches que cada turista permaneció en una habitación o unidad). Resulta de multiplicar la cantidad de viajeros por la cantidad de noches que cada uno de ellos se haya alojado en cada establecimiento), fue del 55,5% en el mes de Enero del 2014 En tanto que para el mes de Diciembre del año 2013 la tasa de ocupación de plazas fue del 46,50%.

Tabla 4: Tasa de ocupación de plazas

Tasa de Ocupación de plazas	
ene-14	dic-13
55,50%	46,50%

Fuente: DPECYD

Lo mencionado implica un aumento de la tasa de ocupación de plazas del 19,35%. Los datos mencionados reflejan un sector en **expansión en su nivel de actividad interanual** con todo lo que ello trae aparejado en materia de mayor demanda de trabajadores del sector no solo hotelero sino también del sector gastronomito y de confiterías y que por supuesto también termina impactando en la recaudación tributaria, por el mayor nivel de actividad del sector pero que suma al mayor nivel de actividad de los demás sectores que posicionan a Formosa como la de mayor crecimiento en el contexto del país acompañado con la gestión eficiente, en materia de finanzas publicas.